
优化营商环境水务行动

记者 王岚 通讯员 林涵

近日，万科房产旗下的宁波
万佳置业公司企业代表将两面锦
旗送到市供排水集团自来水有限
公司，感谢其在房产配套建设及
接水工作中对企业的全程服务与
积极的帮助。市自来水公司启动
新 一 轮 优 化 营 商 环 境 建 设 半 年
来，已收到 50 面锦旗。

为 深 入 贯 彻 落 实 国 家 、 省 、
市 关 于 优 化 营 商 环 境 的 部 署 要
求，对标先进城市，进一步优化

宁波城市供水接入办理，市自来
水公司将优化营商环境作为重点
工作，重新梳理工作流程，按照
让“数据多跑，客户零跑”的工
作思路，刀刃向内，自我加压 ，
将新装表业务办理环节由原来的 5
个压减为 2 个 （即受理查勘、安装
通水）；受理并确定用水方案、开
栓通水，只需提交 1 张申请表，单
表用户接水时间由法定的 4.8 个工
作日缩短到平均 2 个工作日以内。

在轨道交通 3 号线儿童公园站
地块项目中，由于提前了解了用户
需求，提前进行查勘，接水工作仅
用半天时间就办结了全部流程。正
在市自来水公司江东营业大厅办

理业务的宁波泓祥房地产开发有
限公司负责人点赞接水报装服务：

“只需要跑一次就可以解决用水问
题，受理当天即查勘，给我们这
些做项目的节约了很多时间。”

仇毕安置房工程是宁波市最
大单体安置房工程，涉及 3000 余
户城中村居民的安置问题，工程
进度一直受到市、区两级领导的
关心，但由于外部配套道路现场
情况复杂，整体施工进度严重滞
后。去年 10 月起，市自来水公司
主动与鄞州城投和城中村改造办
公室取得联系，组织工作人员到
施工现场勘察商讨管道通水事宜。

按照常规程序，单项给水工

程必须经整体试压验收后才能通
水。考虑到项目通水时限，市自
来水公司提出优先抢通部分路段
给水管道、保证安置房各地块均
能有水源接入的方案。此外，针
对社区、幼儿园和菜市场用房所
在的 5#地块无外部水源、须单独
接水的情况，市自来水公司提出
采用设置预留位置避免二次开挖
的 方 案 ， 达 到 了 既 节 省 申 请 时
间、又避免交通拥堵的目的。最
终仇毕安置房整体工期较正常所
需时间缩短了 3 个月。

城市供水作为窗口部门，服
务千家万户，与群众生活息息相
关，服务质量的好坏直接折射政

府和企业形象。在以往用户的接
水业务中，由于接水环节的复杂，
需要用户多次到业务办理窗口办
理，无疑给接水用户带来不便。

自优化营商环境建设工作推
进以来，市自来水公司把“主动
服务、前置工作”的要求落实到
行动中，创新推出“清泉网格管
家”服务模式，每项接水业务均
实行专人负责、网格划分、全流
程 追 踪 。 客 户 只 需 提 出 接 水 需
求，从勘察现场到竣工通水的全
部环节，均由网格内的水管家提
供预约上门、解答咨询、协助申
请、协调督促进度等精准、贴心
的 “ 管 家 式 ” 服 务 ， 让 客 户 省

心、省力、省钱。
市自来水公司供水业务部主

任彭翔说，“最多跑一次”工作不
断完善来自每一名员工的努力。
办理业务时，工作人员会一次性
告 知 需 提 交 材 料 ， 提 供 规 范 表
格、填写说明和示范文本，真正
做 到 “ 人 人 看 得 懂 、 个 个 会 办
事”，大大缩短了办事时间，用水
报装业务全部实现“一网通办”，
做到线上线下同步运行。“今后，
我们还将加强与政府部门的信息
平台对接，打通环节，实现信息
共享，进一步便捷用户，实现政
府、水司、用户三方共赢。”彭翔
说。

半年收到50面锦旗

市自来水公司优化营商环境举措赢赞誉
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本报讯（记者何峰 通讯员
汪皛 罗梦圆） 昨日上午，年过
九十的老党员朱增基来到镇海区
慈善总会招宝山分会，捐赠 5 万
元成立“增智慈善助学关爱基
金 ”， 专 项 用 于 资 助 贫 困 大 学

生，并优先考虑贵州普安的贫困
大学生。

说起成立慈善助学关爱基
金的初衷，朱增基坦言自己在
2018 年 时 就 有 了 这 样 的 念 头 。

“2018 年，我在媒体上看到有品
学 兼 优 的 困 难 大 学 生 需 要 资
助，当时就打电话给市慈善总
会咨询，没想到那边告诉我名
额已满。”朱增基说，后来资助
贫 困 大 学 生 的 事 情 就 耽 搁 下

来。今年，朱增基得知可以通过
镇 海 区 慈 善 总 会 资 助 贫 困 大 学
生，他立即找到相关部门，表达
了想把这两年省吃俭用攒下来的
钱捐出来的意向。

“我 1954 年入党，心里一直想
着 要 不 忘 初 心 ， 多 做 事 、 做 实
事。”朱增基说，他的家人也非常
支持，觉得应该把钱用在更有意义
的地方。

“我们会根据朱老捐赠的资金

和意向，在今年 9 月大一新生中推
荐 2 名 贫 困 大 学 生 作 为 结 对 对
象，并分 4 年进行资助，按相应
的救助标准，及时把资金发放到
被资助者手中。”镇海区慈善总会
招宝山分会相关负责人说，未来
将以书面形式把每年资助情况告
知朱增基，接受监督。“希望大学
生们好好珍惜现在的生活，努力
学习，把国家建设得更加强大。”
朱增基说。

镇海老党员成立慈善助学关爱基金
专项资助贫困大学生

本报讯（记者陈朝霞 通讯
员程冰凌 陈珂）“有了家庭医
生，真是方便多了！又是在疫情
防控期间，少了折腾！”昨天，
一提起送医上门的家庭医生，家
住海曙区南门街道尹江岸二村的
蒋秋菊老人非常满意。

原来，年近七旬的蒋秋菊老
人前段时间意外崴了脚，手术之
后的换药成了老人的烦心事。因

为老人患有多种老年病，又住在
没有电梯的老式楼房，上下楼是
一个大难题。

老人第一时间想到了与她签
约多年的家庭医生——南门街道
社区卫生服务中心的主任医师方
静芬。了解情况后，方医生上门
为老人日常消毒、换药，并向其
家属交代相关注意事项。半个月
后，方医生带着药箱来到老人家

中，确认伤口较为平整后，帮老人
拆了线，老人很是高兴。

“疫情防控期间，我们会尽量
减少患者来医院就诊。只要患者有
需要，我们就会送医上门，这是家
庭医生的职责所在。”方静芬医生
还反复叮嘱老人如何消毒、正确戴
口罩及洗手。

据了解，自 2015 年该社区卫
生服务中心实施家庭医生签约服务

以来，组建了 4 支由临床医生、社
区护士、公共卫生医师及中医医生
相结合的家庭医生服务团队，共计
56 名医务人员，为居民提供基本
医疗、公共卫生和约定的健康管理
等服务内容。

凡签订家庭医生服务协议的居
民，均可享受建立健康档案、健康
咨询、慢性病随访等免费服务；针
对重点人群，还提供孕产妇、儿童
健康管理等免费服务，其中 65 岁
以上的老年人还可享受每年一次免
费体检服务。

截至目前，辖区已有 11826 名
居民签订家庭医生服务协议。

老人就医难 家庭医生上门来

本报讯（记者王岚 通讯员宣
文） 前天，我市举行 2020 年甬·
金两地中药饮片 （浙贝母） 专项整
治暨质量提升行动启动仪式，宣布
用半年左右时间，在全市范围内开
展中药饮片“源正质优”专项行
动，严厉查处违法违规行为，优化
中药饮片生产流通市场秩序，确保
公众用药安全有效。

宁波、金华都是浙江省浙贝母
主产地，两地合作开展中药饮片联
合整治已有数年。近年来，宁波市
场监管部门持续部署开展中药饮片
质量安全专项整治行动，每年出动
检查人员超 2500 人次，检查家次
超过 1000 家；约谈中药饮片生产
经营单位近 100 家次，清理 30 余家
不良供应商，立案查处中药饮片违
法行为 260 余起，涉嫌销售假药移
送公安部门 3 起。数据显示，从
2013 年至 2019 年，全市中药饮片

专项抽检合格率提升 27.3 个百分
点，2015 年起合格率连续 5 年保持
在 90%以上。2014 年至 2019 年的
药品监督抽验中，地产浙贝母饮片
二氧化硫残留指标全部合格。

据悉，今年的中药饮片“源正
质优”专项行动将重点检查中药饮
片和制剂生产企业是否存在非法渠
道购进中药饮片、使用不合格中药
材和中药饮片投料的行为，以及执
行药品 GMP 要求和履行上市许可
持有人相关义务情况；检查中药饮
片经营使用单位是否存在非法生产
经营中药饮片、从非法渠道购进中
药饮片的行为。

同时，宁波市场监管部门将加
大对中药材和中药饮片的抽检力
度，查找和筛选质量可疑品种，重
点抽检易出现重金属超标、硫黄熏
蒸、染色、农药残留指标不合格的
中药饮片品种。

我市开展中药饮片
“源正质优”专项行动

本报讯（记者杨绪忠） 记者从
高新区建设局了解到，由于设施老
旧、设计满足不了居住需求等原
因，高新区建设局拟对凌云公寓分
批实施改造提升，其中最早动工的
一期 3 号宿舍楼将于 6 月底完成改
造，这是全市首个启动改造的公租
房项目。

“ 一 期 项 目 所 涉 及 的 96 个 房
间正在实施改造，每个房间均安
装了集成卫浴，告别了房间内无
卫浴设施的历史。目前整个工程
已完成 85%，预计 6 月中旬具备验
收条件。”昨天上午，在凌云公寓
3 号宿舍楼施工现场，高新区凌云
公寓施工方相关负责人范鹏介绍，
凌云公寓分东区、西区，其中东区
是以引进人才、新就业无房职工和
优秀外来务工人员、中低收入家
庭为主要保障对象的公租房，西
区主要是满足高新区企业员工的
居住需求。

高新区住建局相关负责人表

示，近年来，公租房设施设备老
化，存在建筑外立面需要维修保
养、室内外墙粉刷层脱落、西区公
共卫生间吊顶天花板老旧破损等问
题，改造势在必行；公寓西区为集
体宿舍，每个房间没有独立的卫生
间，入住者对拥有独立卫生间的呼
声越来越高。

实施改造前，高新区住建局在
西区入驻的近 80 家企业及租户中
进行了问卷调查，在此基础上形
成了改造方案。改造主要内容包
括对东西区公共视频、停车位等
公共设施进行改造，重点对西区进
行工程改造，取消公共卫生洗浴
间，增设室内独立卫生间，对 4 人
间、6 人间的室内结构重新进行规
划调整。

据介绍，凌云公寓装修改造建
筑面积 5.1 万平方米。西区宿舍改
造分三期实施，预计在 2022 年 1 月
份全部完工，东区公寓改造预计在
今年 7 月份完工。

全市首个公租房
项目改造启动

朱泽军

据 5 月
13 日 《 宁
波日报》民

生版报道，江北警方近期通报了一
起特大侵犯公民个人信息案，涉
及的公民个人信息涵盖宁波上百
个小区，10 万余条记录。目前，
该案 76 名犯罪嫌疑人均被采取刑
事强制措施。

新房交付没多久，就接到装修
公司招揽业务的电话，很有可能你
的个人信息被泄露了……信息社
会，人只要有相应的社会活动，包
括进出住宅小区、工作单位这样的
日常小事，都不可避免使用个人信
息，留下相应的信息痕迹。这些个
人信息，若是被他人恶意收集或泄
露，将会给个人及其家庭的隐私，
乃至人身安全带来巨大风险。如，
身份证信息被泄露，一旦被人冒
用，麻烦多多；手机号码被泄露，

骚扰短信和电话接踵而至……今
天，有多少人无奈忍受着由于个
人信息泄露所带来的不尽烦恼与
损失。一些不法分子在利益催生
下，倒卖他人信息，不仅使人们
诸多隐私信息变成了他们的摇钱
树，有的还成了违法犯罪分子的作
案线索。

保障个人信息的安全，需要司
法机关加大对倒卖个人信息的精准
打 击 ， 以 树 立 起 严 打 的 社 会 导
向。司法机关要通过追根溯源，
既严惩倒卖个人信息的行为，又
严查整个利益链条，对买卖双方
均予以严厉惩罚。与此同时，全
社会要树立个人信息保护意识，
通过建立完善的体制机制，以制
度的刚性堵住信息倒卖的管理缺
口，以法律的手段确保公民隐私权
利的安全，让法律为公民的个人信
息保驾护航。

（欢迎投稿，来稿请发民生邮
箱1871684667@qq.com）

决不姑息倒卖个人信息
的违法行为

本报讯（记者王岚 通讯员王
婷 陈培芳） 很多消费者或许已经
习惯进餐馆扫二维码点餐。如今，
在奉化的餐馆吃饭，还能通过扫二
维码了解餐馆基本情况、卫生状况
和职能部门动态监管信息等。为促
进餐饮行业规范经营，全面提升餐
饮单位监管服务的精准度、有效
度，奉化区市场监管局最新推出

“奉城食安码”，在给餐饮店逐步建
档的同时，还配上动态管理信息，
使消费者一码“清”。

昨天中午 11 点 30 分，在奉化
区岳林街道一家牛蛙餐厅就餐的陈
女士扫过贴在桌上的“奉城食安
码”后，页面跳出一张标记为“一

般”的黄色笑脸。饭店负责人略显
尴尬地解释，前几天市场监管人员
来检查，发现有工作人员未规范穿
工作服和戴口罩、后厨环境略显脏
乱差、厨余垃圾未规范处理等问
题，于是给了这么一个动态评价等
级。“这个你放心，我们正在改进
提升厨房环境卫生，尽快争取获得
绿码笑脸，让顾客放心。”饭店负
责人对扫码顾客表示。

“ 奉 化 区 有 近 4000 家 小 餐 饮
店，量大面广，卫生管理情况良莠
不齐。而我们监管人员又有限，在
此情况下，我们决定整合餐饮店登
记数据、许可数据、巡查数据等有
效信息，开发了监管方、经营方、

消费方三方良性互动的闭环监管服
务系统。”奉化区市场监管局党委
书记、局长陈晨磊介绍，“奉城食
安码”整合了多个分散数据平台，
集成商事主体基本信息、餐饮年度
评价登记、市场监管部门历次检查
记录等综合信息，生成每家餐饮店
的专属二维码，动态更新脸谱和评
价等级，实现从“千篇一律”向

“千人千面”的精准食品安全监管
服务升级。

记者注意到，扫码首页还专门
设有“消费举报投诉”“疫情防控
自 查 登 记 ”“ 从 业 人 员 健 康 证 备
案”“消费反馈评价”按钮，消费
者除了可从中查看相关内容，还能

轻松完成投诉举报，或留下一个
赞 ， 或 给 店 家 提 一 点 意 见 建 议 。

“ 互 动 性 强 是 这 个 平 台 的 重 要 特
点，饭店老板通过这个平台可以
搜集顾客反馈，还能及时接收我
们推送的政策和服务信息。”陈晨
磊说。

据悉，该局还通过制定 《餐饮
服务单位现场巡查表》，对包括亮
照 亮 证 情 况 、 从 业 人 员 卫 生 健
康、经营场所环境卫生状况、垃
圾分类、公筷行动等在内的 16 个
大项相应设置分值，科学量化监
督检查项目和内容。同时政企联
动，盘活社会力量，引入第三方
公益性力量，安排社会监督员应
用 “ 奉 化 智 慧 监 管 移 动 执 法 平
台 ”， 对 餐 饮 店 进 行 现 场 情 况 检
查，并评分赋码。

目 前 ，“ 奉 城 食 安 码 ” 已 在
600 余家餐饮店上桌上墙，预计本
月底奉化区餐饮店都要接受巡检并
贴码。

奉化推进“阳光餐饮”
顾客进店就餐扫码可查卫生评服务

转头、展臂、屈膝……昨天，
浙江纺织服装职业技术学院教室
内，下课铃一响，师生们在教室里
伴随着动感的旋律，尽情舞动起
来。当天是学院复学第一天，为了
保障学生的运动量，学校安排了室
内防疫课间操。复学前，学校体育
部老师用了近一个月时间编排了这
套课间操，并录制了视频，在全校
推广。 （蒋炜宁 王国海 摄）

防疫
课间操


